

Avances del gobierno se reflejarán en los índices de competitividad: Perret (El Financiero 06/09/11)

Avances del gobierno se reflejarán en los índices de competitividad: Perret (El Financiero 06/09/11)(Ivette Saldaña)
Martes, 6 de septiembre de 2011 La Secretaría de Economía (SE) confió en que los avances del gobierno se reflejarán en los índices de competitividad que darán a conocer esta semana el World Economic Forum (WEF) y en octubre el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), así como los que publicarán en 2012 el Institute for Management Development (IMD) y el Doing Business que elabora el Banco Mundial (BM). El secretario técnico y el director general adjunto de Competitividad, Enrique Perret y Narciso Suárez, respectivamente, explicaron que los avances que más impactarán favorablemente en esos índices serán los programas nacionales de innovación, infraestructura, acceso al crédito, capital emprendedor y mejora regulatoria. Igualmente, el número de días en que se otorgan los permisos de construcción y del Registro Único de Garantías. Aclararon que todos los indicadores tienen distintas metodologías. Por ejemplo, el WEF le da mayor peso a la percepción de los entrevistados, ya que en 70 por ciento de sus variables consideradas se apoya en encuestas y 30 por ciento en datos duros. Mientras, el Doing Business utiliza 100 por ciento el análisis e investigación de las regulaciones. A su vez, en el Índice de Competitividad Internacional del Imco 100 por ciento de los datos son duros, en tanto que en el IMD 65 por ciento de los datos que usan son duros y 35 por ciento encuestas. También las variables y el número de países que se miden son diferentes. Así, en el indicador del WEF ocupamos la posición 66 de 139 países; en el Doing Business el lugar 35 de 183 economías; en el Índice de Competitividad Internacional del Imco estamos en el sitio 32 de 48, y en el estudio del IMD, en el 38 de 59. Otra de las diferencias está en la definición de competitividad que tiene cada instituto: Para el WEF es un conjunto de instituciones, políticas y factores que determinan el nivel de productividad de un país; para el Doing Business del BM es la facilidad para hacer negocios; según el IMD es la habilidad de las naciones para crear y mantener un clima que permita competir a las empresas que radican en ellas, y el Imco considera que es la capacidad para atraer y retener inversiones y talento. Esas diferencias hacen que mientras en el estudio de 2010 el WEF descendió la calificación de México en seis lugares del 60 al 66, en el Doing Business del mismo año se ganaron seis lugares del 41 al 35. El Imco lo bajó dos peldaños del 30 al 32 y el IMD lo subió del 47 al 38. Para el WEF, desde 2007 estamos en una caída de competitividad, mientras que para el Banco Mundial subimos desde 2008, el IMCO nos tiene en descenso y el IMD observa mejoría de 2008 a la fecha.